

El crecimiento de México se rezagará en América Latina (El Financiero 20/02/13)

El crecimiento de México se rezagará en América Latina (El Financiero 20/02/13) Eduardo Jardón Miércoles, 20 de febrero de 2013 Expansión de 3.5% en el año, prevé FocusEconomics. La economía regional avanzará a un ritmo de 3.6%, pronostica. El país sólo estará arriba de Argentina, Brasil y Venezuela. La economía mexicana presentará en 2013 un rezago en su crecimiento con relación a América Latina. En 2012 el avance del Producto Interno Bruto (PIB) del país superó el promedio de la región, pero en este año se prevé que será ligeramente inferior y, además, estará entre los más bajos. Analistas consultados por FocusEconomics estiman que la economía mexicana moderará su crecimiento a 3.5 por ciento, luego de un aumento de 3.9 por ciento en 2012. Por el contrario, los pronósticos para América Latina apuntan a que acelerará su expansión a 3.6 por ciento, desde 2.9 por ciento en 2012. La desaceleración en la economía mexicana va a tono con un menor crecimiento previsto para Estados Unidos. En 2012 esta economía creció 2.2 por ciento y se espera una cifra de 2 por ciento en este año. El menor dinamismo que muestra el PIB mexicano está asociado principalmente a una menor demanda externa, en particular de Estados Unidos, lo que se refleja en un menor avance en las exportaciones y en la producción de la industria manufacturera. En el cuarto trimestre de 2012 la actividad económica del país creció 3.2 por ciento, y los pronósticos de los analistas, según el informe LatinFocus Consensus Forecast correspondiente a febrero, apuntan a que se desacelerará a 2.9 por ciento en los primeros tres meses de 2013, con lo que presentaría su menor avance en dos años. No obstante, prevén que presentará una recuperación paulatina en el transcurso del año, con un crecimiento de 3.5 por ciento en el segundo trimestre, cifra que se elevará a 3.7 y 3.9 por ciento en el tercer y cuarto trimestres. Los pronósticos de los analistas apuntan a una moderación en la inversión, de 6.3 a 5.9 por ciento, de 2012 a 2013, mientras que la producción industrial disminuirá su avance de 3.6 a 3.5 por ciento. La expansión de la economía en este año colocará a México entre los de menor dinamismo en América Latina, ya que sólo estará por arriba de Argentina y Brasil, con alzas de 3.3 por ciento, y Venezuela, con 1.3 por ciento. Paraguay, Perú y Bolivia liderarán el crecimiento en la región, con 9.3, 6 y 4.9 por ciento, respectivamente. Apreciación, un reto Gerardo Morán, jefe investigación de FocusEconomics, indicó en el reporte que los países de la región tienen por delante el reto de gestionar los flujos de capital para evitar una mayor apreciación de sus divisas. Detalló que países como Colombia y Perú han instrumentado medidas al respecto, a lo que se suma la devaluación en Venezuela. Brasil, Chile y México, indicó, se han rehusado a intervenir en el mercado de divisas, pero consideró que lo harán en caso de que sus divisas se aprecien de manera significativa.